

ふるさと 育親コミュニティスクールだより

発行：育親学園 学校運営協議会事務局（育親学園内）

コミュニティスクール

広報誌 第2号

令和7年12月1日

本校の特色である独自の教科「ふるさと科」では、地域のみなさんのご協力のもと、2学期もたくさんの体験をさせていただきました。ありがとうございました。地域のさまざまな学びの場で、子どもたちが直接お話を聞いたり、体験をさせていただいたりすることで、ふるさとの新たな魅力を発見したり、ふるさとを大切に思う気持ちが育まれてきていると感じています。また、自治会、PTA、地域の駐在所、西部地区両こども園の方々からも様々なご支援をいただき、改めて地域と共にある学校であることを実感しています。今後ともご協力をよろしくお願ひいたします。

西部フォーラム

8月4日（月）、東本梅町自治会を会場にお借りして、西部両こども園・育親学園の職員が集まり、西部フォーラムを開催しました。自然体験活動アドバイザー仲田丞治先生を講師にお招きし、「亀岡型自然保育」について学びました。教職員が実際に川に入って小魚や小エビなどを網でつかまえ、品種などを教わりました。また亀岡の山や川の地形や特徴、歴史などを学び、より「ふるさと亀岡」についての知識・教養を深めることができました。



PTA あいさつ運動

8月29日（金）、PTA あいさつ運動を実施しました。駐輪場付近の交差点をはじめ、各箇所に立っていただき、あいさつをしていただきました。「おはよう」だけでなく、「いってらっしゃい」や「がんばって」などの声かけに、子どもたちは笑顔であいさつを交わしていました。改めて地域に支えられている学校であることを感じました。お世話になりました。今後ともよろしくお願ひいたします。



木の玩具づくり見学

9月11日（木）、ひよことパンダの木工店の方に来ていただき、1年生が木のおもちゃを作っている様子を見学しました。木にまつわる興味深いお話をたくさん教えていただきました。また木でできたおもちゃで遊びながら、木の香りや手触りを楽しみ、自然のぬくもりを感じることができました。



稲刈り体験

9月16日に6・7年生が、22日に5年生が稲刈りをしました。地域の方々のおけげで6月に田植えをさせていただいた苗が大きく育ち、たくさんの穂をつけて実りました。鎌を使って稻を刈ったり、稻木にかけて稻を干したり、お米になるまでの過程を知る貴重な体験になりました。

また今年度はアグリフェスタで有機米を販売させていただきました。2ndの児童生徒も販売を手伝い、準備した有機米すべて完売することができました。米づくりから販売まで、貴重な体験をすることができました。



はぐくみさんイベント

10月7日（火）、はぐくみさんのイベントに1・3年生が参加させていただきました。クイズを交えたお話や、思わず笑ってしまうような楽しいお話など、子どもたちが夢中になるような内容で、会場はとても盛り上がりいました。子どもたちは物語の世界に引き込まれながら、楽しい時間を過ごすことができました。



不審者対策研修

10月8日(水)、宮前駐在所神納様、本梅駐在所野口様をお招きし、不審者対策の職員研修を実施しました。子どもたちを守るために教職員の役割や動きを確認し、いくつかのパターンを想定して実演しました。最近ではクマの目撃情報も多くあり、様々な緊急事態が想定される中、危機管理に対する迅速な判断・対応が必要になることを改めて感じる研修となりました。



PTA 花植え

10月23日(木)、PTA 役員の方に準備していただいた花と土を使って、花植えをしました。子どもたちは、花に入るスペースを考えながら慎重に植えていました。みんなで協力しながら楽しく活動することができました。



地域の畑でのさつまいもほり

10月24日(金)、地域の方の畑でさつまいもを収穫させていただきました。子どもたちはわくわくしながら必死に土を掘っていました。大きなさつまいもが出てくるとみんな大喜びでした。友達と協力しながら楽しいひとときを過ごしました。



3rd 未来の森フェス

10月31日(金)、9年生の「未来の森プロジェクト」のまとめとして、「未来の森フェス」が開催されました。育苗・植樹体験、木エクラフト体験、林道ツアー(雨天により体育館での疑似林道ツアー、水筒ネームカードづくり)、ピザづくり体験、育親提言、里山レンジャーによる「未来の森」提言と、盛りだくさんな企画に全校生徒が体験・参加しました。4町自治会長様、各地域コーディネーター様にも参観していただき、昨年育親学園の卒業生が制作し、今年万博で展示された椅子も見ていただきました。

フェスティバル終了後には学校運営協議会を開催し、

今後のふるさと科についての意見交流が積極的に行われました。今後の取組の参考にさせていただきます



防災学習

4年生が11月上旬から校区の各町自治会に行き、防災について学習しました。(学年閉鎖の関係で一部変更)みんなで地図を見ながらどこが危険なのか、どんな災害が起こるのかなどを考えました。地域の災害に備える取組を知るよい機会となりました。ありがとうございました。



職業体験学習

11月7日(金)、亀岡消防署、亀岡警察署、季彩、千歳緑の方に来ていただき、8年生が職業体験学習を行いました。各分野のプロフェッショナルの方から働く意義、やりがい、大変さ、楽しさなどを聞きながら体験させていただき、今後の将来の夢やキャリアを考えるよい機会となりました。



金時しょうが収穫体験

11月11日(火)、2年生が金時しょうがの収穫体験をしました。畑では土の中の根の部分にたくさんのしょうがが出てきて、とても喜んでいました。収穫後は自分たちでしょうがを洗い、茎の部分を切って持ち帰りました。地域での収穫の楽しさを感じることができました。

